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Zusammenfassung

        
Die pseudomembranöse Kolitis (PMK) ist eine entzündliche Erkrankung des Dickdarms, die als Folge einer antibiotischen Therapie auftreten kann. Die computertomographischen Befunde von 10 Patienten mit dieser Erkrankung wurden retrospektiv analysiert. Bei allen Patienten war eine pathologische Wandverdickung des Dickdarms nachweisbar mit einem Durchschnittswert von 13 mm (7-31 mm). Weitere, jedoch seltenere Befunde bestanden im Nachweis von mesenterialer Entzündung, Pleuraergüssen, Aszites sowie einer Dilatation des Dick- oder Dünndarms. Eine Erkrankung des gesamten Kolonrahmens fand sich in 7 Fällen, während bei drei Patienten ein fokaler Dickdarmbefall bestand. Obwohl die computertomographischen Befunde bei PMK nicht spezifisch sind, muß sowohl bei diffuser als auch fokaler Wandverdickung des Dickdarms und anamnestisch bekannter Antibiotikatherapie an die PMK gedacht werden.


      
        
Summary

        
Pseudomembranous colitis (PMC) is an infectious colitis usually occurring as a complication of antibiotic therapy. The computed tomography (CT) findings of 10 patients with PMC are reviewed. All patients demonstrated an abnormal large bowel wall with an average thickness of 13 mm (range 7-31 mm). Additional, but less frequent findings included mesenteric inflammation, ascites, pleural effusions, and dilatation of the large or small bowel. Pancolonic involvement was seen in 7 cases, while three patients had focal colitis. Although the CT appearance of PMC is not specific, the diagnosis may be suggested in the proper clinical setting.
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